

# Está Arrestado el ex Presidente Argentino Alejandro Lanusse

(AP, AFP, EFE y PL)

BUENOS AIRES, 4 de mayo.—El ex presidente general Alejandro Lanusse y otras tres figuras prominentes de su gobierno militar (1971-73) fueron detenidos hoy por orden judicial, en conexión con una investigación relacionada con un controvertido contrato para instalar una planta de aluminio.

Las detenciones causaron conmoción, en circunstancias en que está aún en marcha una investigación sobre el llamado "caso David Graiver", banquero acusado por el actual régimen militar de haber operado con cuantiosos fondos proporcionados por la guerrilla ultraizquierdista.

Junto con el general Lanusse, fueron detenidos el ex comandante en jefe de la Marina, almirante Pedro Gnavi, el ex comandante de la Fuerza Aérea, brigadier Carlos A. Rey y el ex ministro civil de defensa, José Rafael Cáceres Momé.

Lanusse, Gnavi y Rey fueron citados hoy a los comandos en jefe del Ejército, la Marina y la Fuerza Aérea, respectivamente.

Lanusse se dirigió desde allí hasta la alcaldía del palacio de Justicia, en el distrito céntrico de Buenos Aires, acompañado por el jefe de la Policía Federal, general Edmundo René Ojeda.

Un trámite similar cumplió con el almirante Gnavi el jefe de la prefectura naval, contraalmirante Pedro Santamaría, en tanto que el brigadier Rey fue acompañado hasta el Palacio de Justicia por el jefe de la gendarmería nacional, general Carlos Dalla Tea.

Allí quedaron a disposición del juez federal Eduardo Mar-

**:: Otros dos ex Integrantes de la Junta Militar de 1971, Almirante Pedro Gnavi y Brigadier Carlos Rey, También Están Detenidos— El Procedimiento Guarda Relación con la Instalación de la Empresa ALUAR y el "Caso Graiver"**

quardt, quien había ordenado los procedimientos. Marquardt investiga el contrato autorizado el 30 de agosto de 1971 por el gobierno de Lanusse, para que la firma ALUAR Sociedad Anónima construyese una planta de aluminio en Puerto Madryn, en la costa atlántica, a mil 300 kilómetros al sur de Buenos Aires.

ALUAR es una empresa íntegramente argentina. El 95 por ciento de sus acciones pertenecen a la firma FATE, SA, que fabrica neumáticos y otros productos, y de la que es principal accionista el ex ministro de Economía José B. Gelbard.

La empresa ya está montada y en funcionamiento y de acuerdo con los planes debe producir unas 140 mil toneladas de aluminio por año. Su costo total fué estimado en unos 150 millones de dólares. Utiliza como materia prima alúmina proporcionada por la empresa "Alcoa of Australia Ltd." La tecnología fue brindada por el consorcio italiano Montecatini - Edison. Su producción debe autoabastecer de aluminio a la Argentina.

Se estima que el juez Marquardt tomará declaración indagatoria hoy mismo a los detenidos. Dispondrá luego si corresponde su libertad bajo fianza o si deben seguir arrestados, para lo cual tendría que dictarles prisión preventiva.

En medios políticos causaron sorpresa las detenciones.

El contrato de ALUAR, aprobado por el gobierno de Lanusse, fue impugnado desde poco después de su firma por grupos económicos y políticos locales, que denunciaron presuntas irregularidades y concesiones a la empresa calificadas de "escandalosas".

Las principales objeciones eran: 1) un presunto procedimiento anormal para la adjudicación de la obra. Se llamó a "concurso público" y no a licitación. 2) Haberse establecido que el Estado pagaría a ALUAR una multa diaria de 60 mil dólares por la demora que se produjese en poner en marcha una central hidroeléctrica en Futaleufú, que abastecería de energía a la fábrica de Puerto Madryn; esa cláusula fue luego negociada y suprimida. 3) Franquicias consideradas "abusivas" en favor de ALUAR, tales como exenciones impositivas durante cinco años y otros beneficios.

El Congreso Nacional nombró una comisión bicameral investigadora del "caso ALUAR" durante el anterior gobierno constitucional (1973-76), que no llegó a producir dictamen. Pero era opinión prevaleciente en su seno recomendar que no se paralizase el funcionamiento de la empresa y que, en caso necesario, ésta fuese nacionalizada, pero de ningún modo transferida a otro grupo económico privado. El actual gobierno militar pasó los antecedentes a la justicia penal.

El "caso ALUAR" fue desde entonces elemento principal en el arsenal de argumentos utilizados por los adversarios políticos y económicos del general Lanusse y del ex ministro Gelbard, quien ahora está radicado en los Estados Unidos, después de haber sido privado de su nacionalidad argentina por el gobierno militar.

En abril de 1975, seis meses después de su renuncia como ministro, Gelbard respondió públicamente a sus críticos. Dijo que el gobierno de Lanusse en 1971 tuvo que elegir "entre dos proposiciones: una empresa nacional argentina, ALUAR, u otra extranjera, representante del monopolio multinacional que controla el aluminio en muchos países, Kaiser Aluminium".

### PREOCUPACION POR UN PERIODISTA SECUESTRADO

Los obispos católicos expresaron preocupación por el secuestro ayer del periodista Ignacio Palacios Videla, vinculado con el Partido Popular Cristiano, dijeron fuentes eclesíásticas.

El caso del secuestro del periodista católico fue tratado durante una reunión de obispos que comenzó el lunes en la localidad de San Miguel, cerca de Buenos Aires, para analizar temas eclesíásticos y sociales.

Palacios Videla, de 46 años, fue llevado de su domicilio en esta capital por desconocidos armados, aparentemente miembros de algún comando de ultraderecha.

El periodista, vinculado con el Partido Popular Cristiano, trabajó en los diarios La Prensa y La Opinión y en publicaciones de editorial Abril. Actualmente se desempeña como secretario de redacción de la revista "Todo es Historia".

Otro periodista conectado

*atras*

con el Partido Popular Cristiano. Héctor Ferreyros, fue secuestrado el 30 de marzo de su domicilio y días después su cadáver apareció acribilado a balazos.

#### **IDENTIFICAN A DOS MUERTOS**

El comando en jefe del Ejército identificó hoy a dos presuntos guerrilleros "montoneros" muertos ayer por efectivos militares en la ciudad industrial de Avellaneda, contigua a la capital argentina.

El parte castrense indica que los muertos son Isidro Fernández y Miguel Romero, a los que indica como integrantes de la organización guerrillera "Montoneros".

Desde el golpe de Estado del 24 de marzo de 1976 las fuerzas armadas mataron a 1.141 presuntos extremistas, 315 de ellos en lo que va de 1977.

Finalmente, treinta ciudadanos chilenos y uruguayos que se encontraban en la Argentina en calidad de refugiados partieron hoy con destino a distintos países de Europa.

Con el auspicio del Comité Intergubernamental de Migraciones Europeas y el Alto Comisionado de Naciones Unidas viajaron siete uruguayos a Holanda y tres personas de la misma nacionalidad a Suecia.

Además se dirigieron a Zúrich tres ciudadanos chilenos, cuatro a Ginebra, tres a Suecia, cuatro a Austria y seis a Holanda.